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Protokoll der FK vom 13.10.20 
Anwesende Fachschaften: Germanistik (Moritz [FSB], Christian), Politikwissenschaft (Jan-Hendrik [FSB]), Skandinavistik (Nic-
olas [FSB]), Anglistik (Enya, Tom [Finanzreferat]), Arabistik (Ayşegül), Ev.Theologie (Gerrit), Geo/Info (Thomas), Mathe/Info (Ja
n, Patrick), Pädagogik (Maxi), Philo (Lars), Physik (Jan [Finanzreferat]), ReWi (Lukas, Joschka), Sport (Bruno, Laura), UFG (Ahm
ed), WiWi (Larissa)	
 

è 15 Fachschaften 
Redeleitung:  Jan-Hendrik 
Gäste: Ronja [AStA-Vorsitz] 

 

Protokoll:  Moritz 
 
 

Beginn: 18:15 Uhr 
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TOP 1: BEGRÜSSUNG UND VORSTELLUNGSRUNDE 
Jan-Hendrik begrüßt die Anwesenden. Die Vorstellungsrunde schließt sich im Chat an. 
 
TOP 2: TAGESORDNUNG UND ALTES PROTOKOLL 
Die Tagesordnung wird wie obenstehend beschlossen. 
 
TOP 3: HAUSHALT 2021 
Haushalt 2021 ist in der Arbeit. Das Fachschaftenreferat hat den Titel „Fachschaftentitel“ für dieses Jahr mit 16.000 
geplant, 1.700 sind bislang abgerufen. Der Titel „6699: Rücklagen der Fachschaften“ soll im kommenden Haushalt 
von 13.000 auf 20.000 erhöht werden. 
 
TOP 4: FACHSCHAFTENFINANZORDNUNG 
Auf Wunsch einer Fachschaft wurde ein Kontrollmechanismus eingefügt. Dieser sähe vor, dass die Mehrheit der 
Fachschaften (50%) eine Empfehlung der Haushaltshöhe vorschlagen kann, die seitens des StuPas nur mit 2/3-
Mehrheit überstimmt werden könnten.  
Des Weiteren gibt es den Vorschlag ein Haushaltsveto einzuführen, mit dem Fachschaften im Notfall die 
Verabschiedung des Haushalts aufschieben können. Das Veto würde bedeuten, dass im Anschluss an den Haushalt 
direkt ein Nachtragshaushalt mit notwendigen Korrekturen folgen. 
Die Finanzordnung sieht darüber hinaus vor, dass die Prüfung der sachlichen Richtigkeit von Erstattungsanträgen 
an das Fachschaftenreferat übergeht und die Deckelung bei Geschenken in einer Richtlinie behandelt wird. Dort 
könnte über eine Abschaffung der Deckelung separat diskutiert werden. 
Die Überlegungen zu diesem Punkten werden auf die kommende Woche vertagt, um dann eine Enscheidung 
zu treffen.. 
 
TOP 5: BERICHTE AUS DEN FACHSCHAFTEN UND DEM FACHSCHAFTENREFERAT 
Aus den Fachschaften: 
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Auf Nachfrage wird nochmal bestätigt, dass die Protokolle der letzten beiden Sitzungen mit der nächsten Mail 
verschickt werden. 
Zum Thema O-Woche wird angemerkt, dass Fachschaften die Hygienekonzepte für ihre O-Wochen erstellen und 
auf die Einhaltung achten müssen. Gegebenenfalls wird am Donnerstag im Corona-AK nochmal mehr erörtert. 
GEMA-Rechnungen können beim Finanzreferat eingereicht werden oder die Kosten können per Antrag an die 
Fachschaftenkonferenz geschmälert werden. 
 
Aus dem Fachschaftenreferat: 
- O-Wochenportal des AStA ist online. Hier können Fachschaften angeben wann sie welche Orte im Rahme ihrer O-
Woche aufsuchen, um einen zu großen Andrang zu vermeiden. Darüber hinaus besteht die Möglichkeit weitere 
Seiten für die einzelnen Fachschaften anzulegen und die Kontaktverfolgung darüber zu vollziehen. Der Link dazu 
ist: Ersti.fachschaften.ms. 
- Um eine Überlastung des ZIV zu vermeiden, wird gewünscht, Erstis bitte zügig über Verwendung von PerMail 
aufklären. 
- Es gibt eine Mitschrift vom Treffen mit dem Rektorat bezüglich Corona und O-Wochen vom vergangenen Mittwoch. 
Diese wird mit den nächsten Protokollen verschickt. 
- BiPoc Referat wird einen Workshop anbieten zu Critical Whiteness. Die Kosten hierfür sind voraussichtlich 1000 
Euro und der Zeitraum liegt wahrscheinlich im Raum Dezember/Januar. 
- Das Fachschaftenreferat kontaktiert die einzelnen Dekanate, um eine gesammelte Übersicht über die einzelnen 
Maßgaben zu Präsenz- und digitaler Lehre zu bekommen. 
 
TOP 6: BERICHTE AUS DER STUDIERENDENSCHAFT 
StuPa: 
- Hat gestern getagt. Das Pressestatut wurde beschlossen. Tom (Anglistik) wurde als Finanzreferent des Asta 
bestätigt. 
- Es wurden Forderungen an die Verhandlungen für das neue Semesterticket gestellt. Gefordert wurden z.B. eine 
größere Reichweite, Fahrradmitnahme und die Mitnahme von Kindern und weiteren Personen. 
 
AStA: 
- Tom aus dem Finanzreferat stellt sich vor. 
- Donnerstag gab es einen Open-Space mit Asta und Fachschaft Anglistik. Es sollen häufiger Treffen zwischen Asta 
und Fachschaften stattfinden. Es stehen Dienstag oder Freitag jeweils um 16 Uhr ist möglich. Fachschaften können 
sich zwecks Terminwünschen an das Fachschaftenreferat wenden. 
- Ayşegül berichtet von der Vortragsreihe „Critical Whiteness“ und ruft dazu auf, die Veranstaltungen (digital) zu 
besuchen. Es gibt keine Rückfragen an das Referat. 
- Ronja berichtet aus dem Vorsitz: Es wird erneut auf die Möglichkeit hingewiesen Wünsche und Anregungen an 
den AStA-Vorsitz heranzutragen um direkt an den Krisenstab heranzutreten. Sie weist darauf hin, dass sich die 
Fachschaften mehr Einheitlichkeit wünschen und klare Prämissen und Leitlinien für das Wintersemester wünschen. 
Seitens der Universität steht noch keine Vorgabe fest, ob so wenig wie möglich oder so viel wie möglich in Präsenz 
gelehrt wird. Es gibt weiterhin noch kein Konzept zu Studierenden aus Risikogruppen. Hier wird das Konzept des 
Rektorats vorgestellt, nachdem die jeweiligen Beauftragten der Fachbereiche individuelle Lösungen finden sollen. 
Auf Vorschlag der Fachschaften wird angemerkt, dass vielleicht auch die Geschäftsführungen der Institute mit 
eingebunden werden. Es wird seitens der Fachschaften angemerkt, dass Fachschaften kaum oder nur wenig in die 
geplante Ausgestaltung der Lehre einbezogen werden und sonstige Punkte wie Computerarbeitsplätze in Gebäuden 
wenig bedacht werden. Dies scheint Fächerabhängig zu sein.  
 
TOP 7: BERICHTE AUS FBRs, SENAT, KOMMISSIONEN UND ANDEREN GREMIEN 
- Ronja berichtet, dass die Gleichstellungskommission von einem Mann geleitet wird. 
- Die nächste Senatssitzung findet am 16.11. statt. 
 
TOP 8: WEITERE BERICHTE 
- Jan (Mathe) berichtet aus der WWU-IT. Die IT sucht nach Möglichkeiten den Erstis in den O-Wochen zu erklären, 
wie das interne WLAN eingerichtet werden kann, um den Andrang der IT zu verringern. Dieses Jahr findet 
voraussichtlich keine Präsenzberatung statt, sodass Unterstützung der Erstis in den O-Wochen (WLAN, VPN, E-Mail-
Weiterleitung) gewünscht wird. Die IT würde dafür Informationen erstellen und bittet um Rückmeldung zu den 
bestehenden Anleitungen! 
- Wie immer das meiste zum Nachlesen im Wiki 
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TOP 9: WAHLEN 
Nachfolge Jan-Hendrik: Thomas aus der Geo-Info steht zur Wahl. Es gibt keine Rückfragen zur Wahl. Die 
Fachschaft Physik gibt ihre Stimme ab. Die Auszählung der Stimmen und damit die Abstimmung erfolgt nächste 
Woche. 

 

TOP 10: ANTRÄGE / ABSTIMMUNGEN 
Abstimmungen: [J:N:E] 
abstimmungsreife Anträge: 
GO-Änderung Stimmabgabe und Rundbriefe: Der Antrag wird mit 27:1:1 angenommen. 
GO-Abhilfeanträge: Der Antrage wird mit 25:3:2 angenommen. 
Resolution Exkursionen: Der Antrag wird bei geltender 20%-Klausel mit 14:0:1 angenommen. 
 
laufende Anträge: 
Resolution Gebäudezugang: Der Antrag ist nächste Woche bei geltender 20%-Klausel abstimmungsreif. 
Philosophie O-Woche: Es gibt Rückfragen bezüglich der Anzahl an Erstis. Es wird mit 300 Erstis und 150 Beuteln 
kalkuliert. Die Veranstaltungen der O-Woche, die mit der Ausgabe von Speisen verbunden ist, wird mit besonderen 
Hygienekonzepten und digitalen Tools zur Kontaktnachverfolgung angeboten. Auf die Anmerkung, dass die 
Essensausgabe ein Risikofaktor ist, wird auf darauf verwiesen, dass das Risiko bekannt ist und auf die Durchführung 
der Hygienekonzepte und regelmäßige Desinfektion geachtet wird. GEMA-Gebühren werden refinanziert. Die 
Fachschaften Physik, Anglistik, Pädagogik geben ihre Stimme ab. 
 
neue Anträge: 
Ev. Theologie O-Woche 100€: Die Fachschaft möchte auch dieses Jahr wieder eine O-Woche anbieten. Die 
Veranstaltungen werden coronakonform angeboten. Der Eigenanteil beläuft sich auf 110€. Der Antrag ist am 03.11. 
abstimmungsreif. 
Germanistik O-Woche 980€: Die Fachschaft rechnet mit mindestens 500 Erstis. Die größten Kostenpunkte fallen für 
die Erstizeitschrift und Begrüßungsbeutel an. Diese werden für einen geringeren Stückpreis für 2 Jahre angeschafft. 
Der Eigenanteil der Fachschaft beläuft sich auf 1.000€. Der Antrag ist am 03.11. abstimmungsreif. 
 
Mit der GO-Änderung sind ab jetzt auch Abstimmung über die Fachschaftsmailadresse möglich. 
 
TOP 11: TERMINE 
 … 
… 
 
 

 
 
 
 

 
 

Die FK endet um 19:44 Uhr. 
Die nächste FK findet am 20.10.20, 18 Uhr c.t. 

auf Zoom statt. 


